

CARTERA

Crece el empleo precario en el país

Gustavo de la Rosa | El Universal
Martes 03 de junio de 2014

gustavo.delarosa@eluniversal.com.mx

Al primer trimestre del año, la tasa de condiciones críticas de ocupación (TCCO) se ubicó en 11.7% como porcentaje de la población ocupada, es decir que 5.77 millones de personas se ubican en esta condición, lo que implicó un incremento anual de 40 mil 687 trabajadores, revelan datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE).

De acuerdo con la encuesta que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la TCCO es el porcentaje de la población con empleo que se encuentra trabajando menos de 35 horas, más la que trabaja más de 35 horas semanales con ingresos mensuales inferiores al salario mínimo, y la que labora más de 48 horas semanales ganando hasta dos salarios mínimos, es decir, el empleo precario

“El bajo crecimiento económico está generando empleos de baja calidad con ingresos insuficientes que dañan no sólo la economía familiar, sino que también provocan la debilidad del ingreso disponible. El empleo precario está afectando fuertemente a sectores vulnerables como mujeres, jóvenes que se incorporan al mercado laboral y, en algunos casos, a personas con experiencia laboral, pero que se habían quedado sin trabajo y aceptan estas condiciones”, indicó Alfonso Bouzas, experto del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM.

Pedro Venegas, economista de Succes Desarrollo Organizacional, dijo que se está desaprovechando el bono demográfico y que “la única manera de generar empleos de calidad y en cantidad suficiente es con un crecimiento sostenido de largo plazo, pero en los últimos años el dinamismo promedio de la economía ha sido de sólo 2%, cuando el potencial del país es mayor a 5%”.